
Exactement le jour de mon anniversaire, le 17 ja-
nvier, un ami de longue date de la famille et de 
l‘enfance de mon père, est décédé à l‘âge de pres-
que 100 ans. „L’oncle Heiri“, comme nous l’appe-
lions, était un numéro unique en son genre et un 
agriculteur de cœur et d’âme. Il était doué d’une 
perspicacité de vrai paysan, avec une grande 
pointe d’esprit épicée d’une bonne pince d’ironie, 
surtout lorsqu’il s’agissait des aspects officiels! Il 
dirigeait sa ferme comme il le voulait, et non pas 
comme on voulait qu’il le fasse

Souvenirs 
Dès mon jeune âge, parrain Heiri était en grande 
partie responsable du développement de mon 
lien avec le monde de la paysannerie et des pays-
ans en particulier. Faire les foins avec la vieille fau-
cheuse à barre Aebi et aider lors des naissances 
à l‘étable ont été pour moi parmi les moments les 
plus forts. Le foin était aussi „gratté“ avec la pelle 
dans les silos en bois et ensuite transporté avec 
„le japonais“ dans l’étable. Les doigts engourdis, 
nous ramassions les fruits pour faire le cidre, 
pendant des jours et des jours. Le labour avec 
le vieux Bührer et la charrue se faisait très tran-
quillement. Les corbeaux étaient tenus à distance 
par un tir de fusil de chasse bien ajusté. L’élagage 
des jeunes pousses se faisait encore à la main, 
privilégié était celui qui pouvait se procurer le 
‚Gertel‘ au lieu du ‚bieli‘! Des œuvres d’art étaient 
sciées sur la vieille scie circulaire avec les bandes 
d’entraînement en cuir et les grands rouleaux ro-
tatifs, que moi, en tant que menuisier qualifié, je 
n’aurais pas pu faire mieux. A la table de la cuisi-
ne, dans le cercle familial élargi, tous partageai-
ent les bons plats nourrissants préparés encore 
sur le feu de bois. Sur le banc du poêle, le sac 
de noyaux de cerise entre les jambes, l’enseigne-
ment se transformait en moments de convivialité, 
sans pollution électronique. 

Une espérance vécue 
La place ne suffit pas dans ces lignes pour raconter 
les qualités uniques d’oncle Heiri, comme par exemp-
le ses dons de grand expert de plantes médicinales 
qu’il maîtrisait également avec leurs noms en latin. 
Des classes entières de pharmaciens venaient en ex-
cursion dans sa région afin d’améliorer leurs connais-
sances littéraires de base. Il me semble qu’avec sa 
mort, Heiri emporte dans sa tombe toute une en-
cyclopédie de connaissances, de savoirs dont nous 
aurions encore grandement besoin pour les temps 
à venir! Tempi passati, la vie continue ! Vraiment ? La 
fragilité de notre société s’étale devant nos yeux de 
plus en plus. Les valeurs qui ont façonné notre pays 
pour en faire ce qu’il est s’effondrent à un rythme 
époustouflant. La solution ne consiste pas à s’attar-
der sur le passé, mais à réaliser que, sans accepter 
l’offre de paix du Créateur, nous sommes vraiment 
perdus à tous les niveaux. La détresse croissante 
nous montre la puissance du sol maudit et de sa 
malédiction (voir Genèse 3: 17-19). Préparons-nous 
à ce que la force de l’Evangile devienne de plus en 
plus visible dans ce monde et à ce que 
toi et moi, lorsque nous 
aurons trouvé la paix 
avec notre Créateur 
(réf. Romains 5:1) 
nous devenions Ses 
instruments pour at-
teindre ce but. C’est 
notre objectif en tant 
que mouvement de 
la Conférence des 
Paysans. 

Que Dieu vous 
bénisse en 2022. 
Avec nos chaleu-
reux messages, 
Andreas Keller
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CE QUI NOUS FAIT ALLER DE L’AVANT 

Le temps présent nous interpelle et nous tient 
éveillés. Nous relevons très différemment les défis 
qui se présentent. Nous pouvons nager dans leurs 
spirales négatives et être tirés vers le bas, ou nous 
pouvons nous relever intérieurement et, avec l’aide 
de Dieu, chercher une autre voie qu’il nous mon-
trera. Ces chemins sont variés, tout comme Dieu 
Lui-même est créatif et polyvalent. Avec des appro-
ches très différentes encore nombreuses, nous vou-
lons encourager et montrer qu‘avec Dieu, il n’y a rien 
d’impossible. 
La contribution de Lilo Keller intitulée «La vision de 
l’entonnoir de prières» nous indique que la prière 
doit devenir encore plus importante pour nous. Si 
le monde, dans la plupart des circonstances, ne sait 
comment aller de l’avant, Dieu nous appelle à avoir 
confiance et à compter sur LUI. 
Nous avons particulièrement à cœur la jeune généra-
tion qui est durement mise à l’épreuve, dans les 
nombreux bouleversements de l’époque actuelle. 
Travailler ensemble nous est très important. D’une 
part, nous voulons nous tenir derrière eux en tant 
que qu’aînés et les soutenir ; d’autre part, nous en-
courageons les plus jeunes à être solidaires, à prier 
mais aussi à trouver des voies d’échange avec les 
plus âgés. En tant que mouvement de paysans, nous 
les soutenons et les aidons avec de nouvelles formes 
d’idées. Chère jeune génération, contactez-nous ! 
Nous ne voulons rien manquer. 
(Voir « La jeune génération »).

La vision de l’entonnoir de prières
(Extrait écrit par Lilo Keller dans le Bulletin prophétique) 
„Lors de la fête de Yom Kippour 2021, j’ai vu dans 
une vision une silhouette debout dans un pré, sur 
une colline. Elle soufflait dans une trompette d’ar-
gent et le son se répandait dans tout le pays. Puis j’ai 
senti une main descendre du ciel et retirer la sourdi-
ne qui s‘était coincée à l’avant du pavillon de la trom-
pette. Le son de la trompette éclata soudainement 
encore plus pénétrant et plus clair qu’auparavant. 
En regardant plus attentivement, je vis que certaines 
parties de la trompette se transformait. Les bords du 
pavillon grandirent et la trompette prit la forme d’un 
immense entonnoir de prières. Finalement toute 

la trompette est devenue comme un entonnoir de 
prières. (L’entonnoir du cor des Alpes). 

Nous sommes les trompettes de Dieu et des enton-
noirs de prières
Nous vivons un temps nouveau pour faire éclater 
nos voix, pour ne plus nous taire, mais plutôt pour 
nous mettre en action pour le business de Dieu. C’est 
le moment de nous imprégner des courants spiritu-
els et de l’atmosphère céleste. 
• Avec nos voix (individuellement et ensemble 

pour la louange 
• Avec des sons et des fréquences qui reflètent 

l’atmosphère céleste 
• Avec les mélodies de nos cœurs consacrés et 

confiants
• Avec la proclamation du Royaume de Dieu et de 

Sa seigneurie et des bénédictions.

Notre prière doit être : 
„Seigneur, souffle à travers moi/nous, apporte le vent 
de ton Esprit Saint afin que je/nous puissions procla-
mer ce qui est sur ton cœur et imprègne l’air ambiant 
de Tes bénédictions, de Tes intentions, de Tes ondes 
de clarté, d’amour, de joie, de paix et de justice“. 
Au-delà des textes et des contenus traditionnels, 
notre appel à la prière personnelle, à laquelle je vous 
encourage vivement de participer, peut prendre dif-
férentes facettes et accents (voir les prochains mails 
de sujets de prière).

Priez, Suisses libres, priez! 
En recevant cette vision le Jour de Yom Kippour 2021, 
j’ai éprouvé un grand sentiment d’urgence de la part 
de Dieu pour que nous, Suisses, nous donnions plus 
d’espace à la prière de supplication et d’intercession, 
ainsi qu’aux prières de bénédiction“ 

Miséricorde vécue 
Il y a dans notre société des gens qui sont tombés à 
travers les mailles du filet des relations, des situations 
extrêmes et des coups du sort de la vie. Il devient évi-
dent que cela n‘épargnera pas les différentes couches 
sociales. Les conséquences sont souvent une fuite 
vers l’alcool, les drogues, d’autres dépendances et 
même la criminalité ! Beaucoup de familles de pays-
ans sont prêtes aujourd’hui, par le biais de différentes 
organisations, à accueillir et à soutenir ces person-
nes dans leur ferme et dans leur famille. Par exemp-
le, nous avons pu aider un détenu sorti de prison à 
affronter à nouveau la vie, après sa peine de prison, 
et à occuper un poste approprié dans une ferme aux 
multiples facettes. Il a pu y vivre et y travailler pendant 
1 an et demi.



Andreas et Christine Stark d‘Hohentannen TG répon-
dent à nos questions à propos de leur nouveau co-
locataire et employé, Tom. Cet exemple doit nous 
encourager, conformément  à notre mission de 
chrétiens, à prendre soin des plus faibles. 
Qu’est-ce qui vous a motivé à répondre à l‘annonce 
qui nous a été transmise par le centre de détention? 
Nous étions déjà depuis six mois en prière, pour que 
Dieu nous dirige vers ou nous envoie un employé qui 
veuille bien s’intégrer dans notre entreprise et dans 
la famille. Plusieurs personnes qui cherchaient du 
travail sont venues, mais aucune ne convenait. Ma 
femme m’a montré l’annonce parue dans le courrier 
de la „prière des paysans“, avec la demande du cen-
tre de détention. Il m‘est apparu tout de suite clai-
rement que c’était une réponse de Dieu. Après en 
avoir parlé avec notre fils à qui la ferme appartient 
aujourd’hui et qui la dirige, nous avons pris contact. 
Nous avons envoyé une brève description de notre 
ferme à la prison, il y eut quelques échanges télépho-
niques avec le superviseur et pour nous, tout n’était 
que positif. 
Quels défis avez-vous rencontré dans cette vie en 
commun et dans le travail?
Le jour est venu où l’homme a fait le voyage qui l’a 
conduit à Hohentannen. Lorsque je l’ai cherché à la 
gare, j’ai été tout d’abord frappé du peu de choses 
que possède un homme qui sort de prison: pas de 
valise, pas de téléphone portable, pas d’accompa-
gnants – il doit encore trouver son chemin dans ce 
monde. 
Au début, la peur nous a saisi qu’il risque de retom-
ber dans ses anciennes habitudes. Nous avons bien 
pu parler avec lui de son passé, ce qui a beaucoup 
aidé de part et d’autre. Nous n’avons pas considéré 
cela comme des défis, mais comme une tâche à ac-
complir pour et avec lui en lui offrant le nécessaire en 
tant qu’être humain.
Quels encouragements avez-vous ressenti ? 
Nous avons rencontré une personne qui apprécie 
d’avoir un logement, un travail et de quoi se nourr-
ir. Une personne qui veut se remettre dans la vraie 
vie, qui réfléchit par elle-même et qui veut bien faire 
son travail. Ce que nous apprécions vraiment chez 
lui, c’est qu’il est honnête et qu’il a un but dans la vie, 
même s’il reste encore quelques obstacles à sur-
monter. 
Quels conseils donneriez-vous à d’autres familles 
d‘agriculteurs ? 
Soyez courageux et forts, et persévérants dans la 
prière. Aucune prière n’est vaine. Dieu entend la 
prière et fera ce que vous demanderez, même si le 
plan de Dieu semble parfois différent. C’est Lui qui 
conduit les plans avec nous. 
Question à Tom : Quelles expériences as-tu pu vivre 

dans cette nouvelle tranche de vie? Qu’aimerais-tu 
dire aux lecteurs de cette Lettre de Nouvelles? 
J’ai 40 ans et j’ai 23 ans de consommation de drogue 
derrière moi. Après avoir purgé ma peine de prison 
et avec l’aide d’un employé, j’ai trouvé cette place de 
travail et ce lieu d’accueil dans la ferme familiale de la 
famille Stark. J’ai été accueilli très chaleureusement. 
Dès le début on m’a fait confiance et j’ai pu travailler 
de manière indépendante. Je me sens maintenant 
très intégré dans le déroulement du travail et je peux 
aussi apporter mes propres idées. Pour moi, c’est très 
édifiant et j’ai pu faire de grands progrès dans tous les 
domaines de la vie. Insolite mais motivant, j’ai pu être 
accepté dans la famille Stark. Même lorsqu’il y a des 
visites, je peux manger avec eux et me sentir le bien-
venu. Être ici signifie un grand pas dans la bonne di-
rection pour ma vie, ce dont je suis très reconnaissant. 

Paysans debout
Depuis le début de l’année passée, les paysans ro-
mands ont été invités à participer à des rencontres 
par zoom, dans lesquelles ils ont été exhortés, forti-
fiés et encouragés à chercher l’intimité avec Dieu, 
afin d’entendre quelle mission il nous confie, indivi-
duellement, en famille et en groupe.

Voici quelques-unes de nos préoccupations :
• Comment nous préparer pour les temps plus 

difficiles qui viennent ? Dieu a un appel spéci-
fique pour chacun ; partageons ce que Dieu 
nous met à cœur et demandons le soutien 
dans la prière.

• Est-ce que Dieu veut ressusciter d’anciens pro-
jets ? Ou est-ce qu’il veut nous faire entrer dans 
de nouveaux projets ?

• Ne laissons pas nos différentes approches 
nous diviser, mais veillons à notre unité.

• Comment anticiper cette nouvelle année de 
grâce ? « Demandez donc à l’Eternel de la pluie au 
printemps ! Il produit les orages ; il vous accorde-
ra une pluie abondante et fera pousser l’herbe de 
chacun dans son champ. » (Zacharie 10.1)

• Etre reconnaissants pour ce que nous avons.
• Quels sont nos « cinq pains et deux poissons » ? 

Comment les mettre à disposition de Dieu pour 
qu’il les multiplie ?



du Berner-Oberland nous invite tous – de toutes 
les régions de la Suisse – à suivre ce Livestream. 
C’est un sujet qui devrait porter des fruits visib-
les dans les différents domaines de la vie – dans 
les relations, ainsi que dans la vie professionnelle 
quotidienne. Nous nous réjouissons de vivre cette 
soirée encourageante avec les deux intervenants 
mentionnés ci-dessus. Dominic Haab est agricul-
teur et vit à Mettmenstetten et Markus Bettler est 
pasteur CLZ, de Spiez. Nous aimerions vous motiver 
de regarder le Livestream en groupe. Cette soirée 
est aussi une bonne occasion d’inviter des gens de 
l’extérieur. Cette émission peut être visionnée via le 
lien suivant : www.bauernkonferenz.ch

La jeune génération 
La jeune génération est de plus en plus interpellée 
et responsabilisée. Nous pensons qu’il est grand 
temps pour elle d’intervenir et de faire entendre sa 
voix. 

Qui d’entre vous serait prêt à aider à travailler les 
questions d’actualité que se pose la prochaine 
génération et à recueillir les possibilités d’une mise 
en œuvre? Nous contacterons tous ceux qui mani-
festeront leur intérêt pour discuter ensemble des 
prochaines étapes à envisager. Inscrivez-vous à : 
Bauernkonferenz.ch. Nous vous informerons ensui-
te des possibilités d’échanges et d’avancement. 
Vous serez invités éventuellement à participer à des 
échanges sur Zoom. 

SOUTIEN FINANCIER 

En tant que mouvement des paysans, nous sommes 
très reconnaissants pour tout soutien dans la prière 
ou/et financier.
Que la bénédiction de 
Dieu repose sur vous, 
sur vos familles et sur 
vos fermes, au cours 
de cette nouvelle année 
2022. 

Avec mes chaleureuses 
salutations. 

Alois Burger
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Quel privilège de pouvoir ensemble apporter ces 
questions à Dieu et nous attendre à ses impulsions 
et réponses. Daniel und Eliane Hofer

LORSQUE LES PAYSANS PRIENT 

Avec l’apôtre Paul, nous vous invitons chaleureuse-
ment à vivre ce qui est écrit dans 1. Thess. 5 : 16-
18:  «Soyez toujours joyeux. Priez sans cesse. Rendez 
grâces en toutes choses, car c’est à votre égard la 
volonté de Dieu en Jésus-Christ.“
Il ne s’agit pas de faire quelque chose, mais de don-
ner le bon espace à la communion avec Dieu. Ps. 
95: 6: «Venez, prosternons-nous et humilions-nous. 
Fléchissons le genou devant l’Eternel, notre créa-
teur.» Nous nous encourageons mutuellement à 
toujours nous relever et à prier ensemble. Après 
toutes les restrictions imposées par les exigences du 
Covid-19, nous souhaitons nous remettre à la prière 
quotidienne. Les familles et les groupes de prière des 
agriculteurs offrent de bonnes occasions d’exercer la 
prière et de vivre des percées spirituelles. Avant tout 
nous voulons prier de plus en plus comme Dieu le 
veut, en proclamant les promesses que nous trou-
vons dans la Bible, selon Sa volonté. Nous voulons 
mettre un accent particulier sur nos relations, pen-
dant cette période : 

• Que les couples mariés ne se vivent pas séparé-
ment mais se retrouvent encore et encore de-
vant Dieu.

• Que les générations se comprennent et se ré-
concilient. Que les conversations entre elles ne 
soient pas négligées. 

• Que la génération plus âgée soit un modèle 
pour les plus jeunes et qu’elle leur accorde une 
juste liberté. 

• Que les plus jeunes respectent et honorent les 
plus âgés.

• Que lors d’opinions différentes, la conversation 
puisse toujours se retrouver dans l‘amour de 
Jésus. 

POUR FINIR, UNE ACTUALITÉ

Une rencontre de et pour les paysans On-
line (uniquement en suisse allemand)
Samedi, 29 janvier 2022 à 20h. 

«RÉCOLTER» avec Dominic Haab et Markus 
Bettler
Le team de la rencontre des paysans de la région 


